

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

No. 79

San José, Costa Rica, Viernes 5 de Julio de 1929

AÑO 1

Preparando el viaje a El Salvador

El jefe administrativo de educación primaria, don Ramón Rodríguez, está haciendo los preparativos para el viaje a la República de El Salvador, para donde saldrá a mediados del presente mes en compañía de don Amado Naranjo.

El señor Lodríguez ha estado conterenciando con el secretario de educación pública para cambiar impresiones sobre las instrucciones que ha de llevar a esa misión de fraternidad.

Los horrores de la electricidad

Las frecuentes muertes causadas por la electricidad ha movido a algunos ciudadanos de San Isidro a renunciar al confort de la corriente para asegurarse contra accidentes.

Distinguido caballero de San Isidro ha suspendido los servicios de luz en su casa temeroso de que una descarga eléctrica lo envíe a la región de lo desconocido en la misma forma que en-

vió a Juan Bautista Quirós Quirós en el mes anterior.

Los vecinos del Paso de la Vaca vinieron a quejarse a las oficinas de EL SOL de los malos servicios de electricidad en aquel vecindario y en ese orden son numerosas las personas que se han acercado a nuestras oficinas con datos efectivos acerca de las infracciones del trust eléctrico en los servicios, que en mala hora le confra-

Se queja un tuberculoso de la penitenciaria de que hasta una manta se le ha negado para abrigarse No se le permitió ir al hospital

No se nos tilde de apasionados o de mirar las cosas con un aumento exagerado, pero tal como lo rezan los títulos, eso es lo que ha ocurrido en la penitenciaría con un infeliz preso dañado de tuberculosis, según el relato verídico que nos hicieron.

El preso tuberculoso es de apellido Segura Araya y vecino de Paraíso.

Según cuenta su hermano, se hicieron gestiones ante el gobernador de la provincia y ante otras autoridades para conseguir que el reo fuera remitido al hospital por padecer de tuberculosis. Y todas esas gestiones fueron infructuosas; negativas.

El mismo comandante del penal se negó a darle la salida al hospital, manifestando que estaba tísico y que por consigniente no había necesidad.

Se trató de enviarle alguna manta para que se abrigara por las noches, y no se le permitió eso. Y el pobre hombre, encerrado entre las paredes de la prisión, pasa sus noches de agonía sin que una acción humana le sirva de consuelo.

Al perro viejo el palo sobre el espinazo, dice el refrán, y ésto es lo que se hace aquí, en nuestro país, con todos aquellos infelices predestinados de la suerte.

Se creará un consejo consultivo de arbitraje deportivo

En la última sesión de la a resolver todos los conflicción.

También será aprobado federación nacional de futbol otro proyecto en el sentido se dispuso formular un pro- de otorgar permisos a los yecto para la creación de un clubs no ligados para jugar consejo consultivo y de ar- matchs con los de liga dubitraje, que será el llamado rante la temporada de campeonato, previo pago de una tos que surjan en la federa- cuota que ingresará al fondo de la federación.

Robo en perjuicio del Licenciado Moncada

Los cacos no desperdician ocasión de echar mano de todo lo ajeno que encuentren en las casas.

Y ahora tocó el turno de los perjudicados por los ladrones al Lic. don Arturo Moncada, habiéndose llevado de su residencia algunos objetos que ya fueron decomisados por los detectives.

El tennis en Inglaterra

sor hoy en las personas de de tennis.

Wimbledon, 5.-Los Es- sus representantes a los juetados Unidos, Francia y la gos de tennis en que se disdGan Bretaña serán honra- puta el campeonato mundial

El Southern Cross en reparaciones

thern Cross'' llegó ayer terra.

Karachi, 5.-A causa de aquí procedente de Allahadesarreglos en el motor el habad. Dentro de dos días aeroplano australiano "Sou- reanudará el vuelo a Ingla-

Contra el acaparamiento de granos

Kazan, Rusia, 5.-Un raid de la policía descubrió ayer enormes cantidades de granos escondidas eu los sótanos por comerciantes judíos, que especulan en el

grano. Varios corredores se conectaban anteriormente. Los judíos apresados serán ejecutados sumariamente.

Heerriot probable primer ministro francés

París, 5.--Todavía no se han hecho arreglos para preveer la crisis que se espera como resultado de las reservaciones que se hicieron en la cámara de diputados por elementos rádicales al tratado que regulaba las deudas francesas con los Estados rá llamado hoy al Eliseo para que forme gabinete.

Los diarios se han puesto del lado de Poincaré y dicen que su presencia es necesaria porque ninguno de los estadistas franceses ha mostrado más calidades y más energias para hacer frente a los problemas nacionales en los últimos diez años. La Unidos e Inglaterra que las salvación del franco es una subordinaba al pago de las de las obras monumentales reparaciones alemanas. Se que hay que acreditar a su cree que Edward Herriot se- cuenta, cuando la debacle del país parecía inminente.

Renuncia del gabinete portugués

Lisboa, 5.-El gabinete del primer ministro Joa Vicente de Freitas presentó su renuncia en un grupo ano-

che, a consecuencia de la controversia surgida acerca de las procesiones religiosas, que causaron muchas criti-

En honor de Franco y los ingleses

Madrid, 5.-España tributó usuales honores a los aviadores salvados del naufragio. Tanto Franco como compañeros no cesan de recibir atenciones de todas partes de la nación. En la capital se organizaron fiestas y manifestaciones en su honor.

La hidalguía española no

podía pasar inadvertida en presencia de los ingleses que salvaron a los españoles y las manifestaciones se han hecho extensivas a los valientes marinos, que se han hecho populares en la capi-

Las manifestaciones continúan con el mismo brillo del primer día y se cree que Madrid se ha vuelto loco de alegría.

Checkoeslovaquia contra Hungria

Praga, 5.—El gabinete decidió ayer pedir explicaciones e indemnizaciones al gobierno húngaro por el arresto del jefe de estación de la frontera la semana pasada. El ministro checkoeslovaco en Budapest fué

informado que el gobierno húngaro tenía pruebas concluyentes contra el jefe de estación que fué agarrado infraganti en la consumación del delito de espionaje, y que por tanto su arresto era legal y de acuerdo con las autoridades.

Bolivia dispuesta a arreglar la cuestión de limites con Paraguay

La Paz, 5.-El ministro de Bolivia era arreglar la de relaciones exteriores To- cuestión de límites con Pamás Manuel Eliso, en una raguay directamente, y que entrevista que concedió a esperaba que lla línea diviun representante de la pren- soria del Chaco sería respesa, manifestó que el deseo tada ee las negociaciones.

Un inglés contra un alemán

que saldría para los Estados York.

London, 5. - Philliph Unidos el 13 de julio para Scott, boxeador de peso pe- tener un match con Max sado, inglés, anunció ayer Schmerling, alemán en New

El Austin Bowler en ruta a Berlin

Chicago, 5.-La falta de roplano haya salvado las noticias acerca del curso del distancias más peligrosas y anfibio "Austin Bowler" que que se encuentra cerca de salió de esta ruta a Berlín, su destino. El aeroplano ha causado cierta ausiedad, pertenece al propietario de aunque se espera que el ae- Chicago Tribune,

Le propone al dueño vender sus bueyes robados

un individuo de apellido González había robado dos no de esos animales. bueyes de un potrero, y en capital a fin de venderlos.

He aquí un caso curioso: Gerónimo Parra, vecino de Cartago, resultando ser due-

Sin dar la voz de alarma estos días los trasladó a la llamó a un policía e hizo que se detuviera al ladrón Y hoy en la mañana los que momentos antes esperapropuso en trato al señor ba hacer un buen negocio.

El Washington en Brasil

Belén, Brasil, 5.-El aeroplano Anfibio "Washington" arribó aquí procedente del norte, en ruta a Bue-

nos Aires en viaje de exploración científica. Seguirá hoy para Río de Janeiro.

El Papa pisará territorio italiano el 25 de julio

cial emanado de las autoridades del Vaticano informa que el Papa dejará el recintorio italiano. Su salida es lia al poder temporal.

Roma, 5.—Un aviso on- en conexión con la fiesta eucarística que se celebrará con una prosesión el 25 de julio.

Esta actitud papal termito de su residencia el día 25 nará con la prisión voluntade julio por primera vez ria en que se ha mantenido desde 1870 para pisar terri- desde las agresiones de Ita-

El 4 de julio en Berlín

Berlín, 5.-Los Estados Unidos no necesitan desafiar a los aeroplanos, porque las monarquías que adversaban los americanos han desaparecido del mapa, dijo el embajador americano Poole en

una fiesta que se celebro anoche en el Hotel Explanada de Berlín con motivo de la celebración de la fiesta de la independencia ameriricana.

Perú firma el tratado Kellogg

Lima, 5.-El presidente Leguía celebró hoy el aniversario de la independencia

Los deportes de ayer

New York, 5.-Base-ball. NATIONAL LEAGUE

> New York Boston St. Louis Pittsburgh Cincinatti Chicago AMERICAN LEAGUE Boston New York Washington Philadelphia Chicago Cleveland Detroit St Louis SOURTHEN LEAGUE Mobile Atlanta Little Rock Menphis New Orleans Birminggam Chatanooga Nashville

americana celebrado el tratrado Kellogg. Después informó personalmente del acto al embajador Moore en la embajada mericana.

Veraneo real

Belgrado, 5.—El infante rey Michael, de Rumauia, acompañado por su madre la princesa Hellena, tiene planeado visitar la residencia veraniega del rey Alejandro de Yugoeslavia, según informes que circularon hoy en la corte imperial.

Escándalos por el Hospital

Cerca del hospital hay un enfermo de gravedad y los vecinos de esa casa pasan todo el día haciendo escándala con una victrola, sin hacer caso de las súplicas que se les viene haciendo por parte de los perjudicados.

Las autoridades que velan por el orden público deberían de tomar parte en este particular.

Se elegirán madrinas para cada club

A la federación nacional portivos, lo cual sera motiterés a los centros depor- a su madrina.

rá electa por votación.

das las fiestas de su club, gu to de cala club. como también los juegos de-

de fut-bol fué presentado un vo para que cada equipo proyecto que al ponerse en ponga un mejor empeño en práctica dará una mayor in- cada encuentro para agradar

La elección de madrina se Se trata de que cada club hará por medio de cupones tenga una madrina, que se- que la federación venderá a los deportictas y el tener o Esa madrina presidirá to- no madrina selle cuestión del

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

EDITORIAL

La Comisión Vial y el trust eléctrico

Para malograr sus funciones la municipalidad se ha subdividido en una serie de comísiones técnieas, en una serie de dependencias q't enen te o e icamente esferas de acción difel'ente, pero que en realidad están empenadas en una obra comun, que puede sintetizarse en negligencia de los intereses que le han confiado.

Fatigado está el público de la inutilidad de las comisiones que viven en una perpetua orgía de palabras y de conferencias y de sesiones vacías que no tienen otro propósito que complicar los complicados intereses de la comuna.

Qué extraña asociación conecta a la Comisión Vial con el Trust Eléctrico se preguntarán los amables lectores que lean estas líneas?

La Comisión Vial es responsable por todas las infracciones que la companía eléctrica comete en el descargo de las obligaciones que ha contraído con la comuna v con los suscritores.

La Comisión Vial es hoy el punto donde convergo el índice furioso de un pueblo que le acusa de negligencia en presencia de los atropellos del trust.

La palabra negligencia que se usa en conexión con el descuido de la Comisión Víal de los intereses de la comuna no adquiere inflexiones terribles, que algunos códigos, como el americano, sanciona con fuertes penas?

No se aplica la frase de negligencia criminal en los casos que se ha evidenciado marcada

tolerancia en las infracciones?

Espíritus más severos que el nuestro hallarán en la conducta de los amables miembros de la Comisión Vial una laxitud explicable solamente cuando median fuertes intereses, porque no de otra manera puede disculparse la conducta de la comisión ante la avalancha de contravenciones que el trust eléctrico está cometiendo.

El entubamiento se discute desde hace un par de años, y todavía la autoridad municipal no se ha impuesto para pedir que la ley se ejecute. Es posible que la comuna use diferentes medidas para reclamar sus intereses? Un pobre empleado que falta a sus obligaciones es sumariamente juzgado, y echado a la calle. Ni sus largos servicios ni otras condiciones morales pesan en la conciencia de los municipes que son inflexibles en la aplicación de las regulaciones de la comuna.

En sus relaciones con los poderosos la comuna es humilde, es tolerante, es benévola. Su humildad alcanza los límites de la humildad de los primeros cristianos que saludaban al Cásar en los momentos que el César les enviaba a la

jaula de los leones y de los tigres.

El trust eléctrico está enviando a los pobres cristianos a la silla eléctrica que ha levantado en cada hogar, y el espectáculo horrible que horroriza a todo el mundo no tiene censuras ni criticas de parte de la comuna. Tiene su indiferencia, que es una forma de aplauso silenciosa.

Es posible que la muerte alcance a alguno de sus miembros el día de mañana, y entonces veremos los gestos que adoptarán hacia los verdugos oficiales. Le saludarán probablemente como le saludan hoyy lo sa udarán mañana con una sonrisa benévoia en los labios.

La comuna, o mejor dicho, los distinguidos miembros de la Comisión Vial son legítimos herederos de los humildes cristianos de los sa-

crificios de hace dos mil años.

Las víctimas son ellos. El trust se deleita en ofrecerles una muerte rápida, una muerte efectiva por unos cuantos colones mensuales.

CATRES Tiene que ver nusstro surtido antes de comprar CICLO CLUB

La motocieleta para los malos caminos HARLEY-DAVISON Pida catilogo y precios CICLO CLUB

EL SOL

La Secretaria de Previsión Social se ha ceñido estrictamente a proteger a las mujeres abandonadas por sus maridos

las mujeres abandonadas por sus maridos, y a ese etecto, el poder ejecutivo ha sostenido todas las sentencias dictadas por el agente principal de policía encargado de las pensiones, estando así, en la mayor de las veces, en contra de las tesis del gobernador de la provincia en lo que se refiere a los reclamos por pensiones.

tuvimos a la vista un expediente en el que se hacía constar uno de esos casos: se había sentenciado a un individuo a pagar una pensu esposa abandonada. Co-

La secretaría de previsión mo él apelara ante el gosocial, a cargo de don Ra- bernador, se tomó informe facl Castro Quesada, secre- al patrón de éste, que es tario de gobernación, según un dueño de botica, declade los comprobantes que rando que su empleado apehemos visto, se ha ceñido nas ganaba cuarenta coloestrictamente a proteger a nes al mes. En tal virtud el gobernador le rebajó la pensión a quince colones, pero de nna investigación practicada resultaba que dicho propietario había declarado falsamente, desde luego que ganaba setenta co-

lones mensuales.

Un dato que llama mucho la atención acerca del abandono de las mujeres y de los distanciamientos de los hogares, es el siguiente: en lo En esto de las pensiones que va del presente año han para las mujeres abando- sido tramitados 413 expenadas por sus maridos, se dientes sobre pensiones alihan dado casos de que los menticias, dato este que remismos patrones hacen ma- sulta en extremo exagerado nifestaciones falsas para y que pone de manifiesto librar a sus empleados de una situación alarmante a tales pensiones al ser con- que son sometidas muchas denados. Y conste que al mujeres. Y en el presente hablar de esto es porque mes de julio, que apenas está principiando, ya se han tramitado cinco expedientes. Y en ellos figura uno condenando a un conocido abogado a pagar una pensión sión de treinta colones a de trescientos colones mensuales para su esposa.

Propaganda Ordenada

Ha reflexionado Ud. acerca de las ventajas que le ofrece la propaganda ordenada?

El Departamento de Anuncios de EL SOL

Está organizado en una forma de dar satisfacción a las exigencias de su negocio.

LLAME POR TELEFONO AL 2584 UNA POSTAL PARA SUMINISTRARLE DETALLES

El reloj que nunca falla



buenas relojerias

JOYERIA MULLER

Jaime Grant

UD. NECESITA EL SASTRE QUE

100 varas al este del TEATRO AMERICA

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Los avances de las compañías extranjeras en el Sur Trabajos silenciosos que tendrán más tarde pretensiones legales

vándose a cabo trabajos de de vara para medir las cuesimportancia que tendrán tiones, pero en un asunto que lamentarse más tarde. un ferrocarril que arranca de la frontera panameña está internándose en territorio patrio en una insospechable extensión que alarmará al público cuando se entere del

área ocupada. Fuimos a la guerra contra

un pueblo hermano por la religión, por la lengua, por las costumbres, por el orígen en la discusión de unos cuantos acres de tierra abrupta y árida, y toleramos impasiblemente los avances de una compañía extranjera, que se ha proclamado de mutuo propio, apoyada solamente en su dinero, de extensas zonas de las tierras más ricas y más fértiles de la república.

Intereses creados

Cualesquiera que sean los méritos legales de esas adquisiciones hay un punto esencial que debe estudiarse previamente. Un ferrocarril, que significa inversión considerable de dinero da ciertos derechos, aunque sea el precario derecho de la posesión que es difícil anular, sobre si los empresarios tienen todo el apoyo del departamento de estado ameri-

La posesión

La posesión es una de las formas del derecho común y la posesión se opondrá para la reivindicación de los derechos conculcados. Argumento débil, sin embargo tiene ciertos aspectos morales, que deben pesarse en estos asuntos. La tolerancia oficial que consintió los trabajos en tierras prohibidas no es acaso culpable de estas detentaciones del territorio patrio?

Argumentos morales

En las cuestiones internacionales las leyes de los países pequeños no son tomadas en cuenta. Tratándose de potencias el código

EL SOL

Gerente: MANUEL SAAVEDRA H. Administrador:

I. PASTOR Agente de Anuncios: J. FÉLIX MEZA B. Jefe de Circulación: GONZALO ULLOA Radio Telegrafista: FRANCIS L. BERNARD

50 varas al Sur de la Imprenta Alsina.

OF1C1NAS:

Teléfonos:

3404 Redacción: Anuncios: 2584 Suscrición Mensual.... 6 2-00 Número suelto..... 0-10 Número atrasado..... 0-20 Anuncios, precios convencionales.

Lea los econónicos

En la línea sur están lle- internacional puede ervir en que una de las partes es una nación minúscula, la parte moral tiene mucha influencia en la decisión del proceso. La faz moral está viciada en nuestro caso, porque la tolerancia que observamos en presencia de las incursiones de los extranjeros nos ha restado toda la autoridad moral que podía tener nuestro reclamo.

Un ferrocarril no es un trabajo que pueda hacerse en secreto

Un ramal del ferrocarril o una línea ferroviaria no puede extenderse, no puede avanzar en fronteras extrañas sin ser advertido, y este hecho demostraría a los jueces que tengan que conocer del asunto que la obra se realizó sino con el beneplácito del gobierno costarricense con la benévola indiferencia oficial, que en estos casos adquiere la forma de una concesión automá-

La obra progresa

Las obras progresan. El capital extranjero ha hecho fuertes inversiones para controlar una de las zonas de más porvenir en la república. No ha actuado, como en otras ocasiones protegida por concesiones, sino que ha hecho trabajo más eficaz y más expedito. Ha necesitado el terreno y lo ha hecho suyo. La posesión está en sus manos y la línea férrea varolizará esas tierras.

Métodos diplomáticos

Vanamente ha tratado Panamá de llegar a un acuerdo con Costa Rica para la cuestión de límites. Costa Rica permanece inflexible en su determinación que el fallo del Chief Justice White sea tenido como la línea divisoria entre los dos países. Panamá haría concesiones, aceptaría el fallo, obrando por impulsos del gobierno americano que le ha aconsejado el acercamiento con los ticos, pero su pueblo no le tolera esos arranques de fraternidad, y Costa Rica que es generosa con los extranjeros, que permite incursiones de extranjeros en su territorio no permite que su vecino aumente su precio a sus expensas.

Métodos fuertes pero eficaces

Los intereses extranjeros

que se han adueñado de esa zona, que en extensión supera a una provincia, han estado más acertados en los medios que han elegido para controlar el territorio. No han apelado al gobierno para obtener la concesión ni se han empeñado en probar el recurso de los títulos supletorios, sino que se han de di cado sencillamente a acaparar tierras y tierras y tierras como exploradores que se encontraran en áreas inexploradas. Inexploradas son las regiones, pero la inexploración no significa que sean tierras "no man's

Pasa a la Pág 8a.

Primo de Rivera y la Universidad

Para poder gobernar tran- gente joven cruzarse de bra-

ñola.

régimen; sus fueros pisotea- fragar. dos por gentes de la peor ralea. Los hombres de XII sigue siendo la lapicera ciencia españoles están sien- de Primo de Rivera. Firma do objeto de persecuciones. infatigablemente todo cuan-Recasens, Jiménez de Asúa to le presente. Así en poco y otros han dado el ejemplo tiempo se ha firmado la dipara que el dictador haga de ría-que por otra parte era las aulas.

realizar los políticos y los militares, a lo mejor es el destino que lo cumplan los estudiantes. Sería esta una gran lección histórica. «Es conveniente tanto para serenar los espíritus como para evitar que se siga actuando sobre la clase escolar como instrumento de revuelta, un largo reposo en la vida universitaria española». He significativos del preámbulo al decreto del cierre de la Universidad. Por supuesto que eso del largo reposo se refiere a echar a los alumnos por varios años, suspender a los profesores, encarcelar a los cabecillas, deportar a los más destacados y luego declr que allí no ha pasado nada, declarando al mismo tiempo que la Exposición de Sevilla se abrirá tal día, en vez de tal otro, aunque no vaya nadie.

Ahora le toca a los estudiantes experimentar en carne propia el rigor que sufrieron ya con paciencia digna de mejor causa los mili- rada fija en su juventud. tares y los políticos.

Pero no es propio de la ción?

1 premio mayor de

quilo se verá obligado Pri- zos y dejarse maltratar. La mo de Rivera a disolver una reacción indudablemente va por una todas las institucio- a ser terrible. Y el tirano nes que existan en España. delirante recibirá de los mu-Hoy le toca el turno a la chachos la lección que no Universidad. La prensa, el recibió de los maduros ni de ejercito, han sido ya total- los ancianos. La juventud mente dominados. es la esperanza de la patria, Con todos los deportados, dice una frase ya casi olviel dictador delirante está dada por lo vulgar. En esformando fuera de España te caso, más que nunca hay la España verdadera. La que aplicarla. La prueba última hazaña del juerguis- será grande para los jóvenes ta fue la de hacer robar por pues tendrán que pouerse al asalto la correspondencia frente de un militar enloqueque del extranjero había cido de gobierno. Esto nos llegado a un club. De esta hace recordar a aquella célemanera se apoderó de todos bre página de Víctor Hugo los recortes de diarios en los en «El año terrible», cuando cuales se decía la verdad describe los destrozos que en acerca de la situación espa- un buque hace un cañón que se ha desatado chocando con-La Universidad ha sido tra todo y poniendo a la emvejada por los sicarios del barcación en peligro de nau-

Mientras tanto Alfonso abandonando sus cátedras solución del arma de artillede muchos hombres ilustres ¿Acaso no será la juven- y ahora el cierre de la Unitud española la última espe- versidad No tendríamos ranza? ¿No será ella quien por qué asombrarnos si hoy se ponga decididamente en o mañana hace firmar al contra del tirano y lo venza? propio Alfonso su abdica-Lo que no fueron capaces de ción. No tendría nada de particular. ¿Sabe acaso una lapicera lo que ella firma?

Pero hay que reaccionar contra todo esto. Ahora le toca el turno a los jóvenes. Ellos resultan como ya lo dijimos la última esperanza. Entre tanto las cárceles de España se llenan de mujetares y civiles y la efervescencia aumenta día a día.

Hasta los más moderados aquí uno de los párrafos más están de acuerdo que los días de la dictadura están contados. El descontento general es tan grande que el acto de unánime rebelión no se hará esperar. El dará por tierra no solamente con el dictador, sino también con la misma monarquía. Primo de Rivera no ha tenido ningún empacho en declararlo:

> "Cuando yo me vaya, el rey se irá conmigo". Por su parte el rey ha dicho que en cuanto se declrre la república; él será el primer republicano. Mientras tanto España sufre las angustias de la espera: ella tiene la mi-

¿Vendrá de esta su salva-

20.00-000

4.000-00

1.000-00

1,500-00

6.200-00

2.000-00

20.000.....

4.000.....

1.000.....

5000..,....

Plan para el sorteo del 7 de Julio de 1929

Emisión de 4,000 billetes a razón de f 20-00 cada uno divididos

en vigésimos, a f 1-00 el vigésimo

Valor en premios: 50,400.00 colones

está vendiendo cocaína La denuncia la hizo una mujer

joven, en vista de que un gaba de venderle esa droga. hermano suyo se estaba vi- Esta denuncia ha sido tociando de una manera alar- mada muy en cuenta y se ha mante a la cocaína, se deci- ordenado levantar una infordió para evitar tal abuso, a mación para poner las cosas lo que ocurría, nombrando tes.

Se nos informó que una además la casa que se encar-

hacer una delación a las en claro y se harán las resautoridades competentes de ponsabilidades consiguien-El Número 2081

Robert

es el de

Pídalo si necesita ARTICULOS GARANTIZADOS

ellas lo que quiera mientras adicta al monarca; asimis-Hay muchas propiedades en San José que no pagan impuestos territoriales ni municipales

Oue fuera de la ciudad de San en aquel registro y que no tribupor una u otra razón al pago de municipal. los impuestos territoriales o mu- Y con lo que esas propiedades noce al dedillo el movimiento del para la misma comunidad. registro de la propiedad.

te de muchas propiedades en la capital que no han sido inscritas esas propiedades.

José muchas propiedades escapen tan ni en lo territorial ni en lo

nicipales, se explica; pere que tributaran ya se podría aumenesto mismo ocurra en la propia tar la renta municipal y la terricapital, si que es el colmo, nos torial en una regular suma de decía ayer una persona que co- dinero que buen provecho haría

Sería cuestión, nos decía di-Esa persona sabe perfectamen- cha persona, de hacer un estudio detenido para señalar cualss son

CONSULTORIO MEDICO

ANALISIS CLINICOS

Heces - Orina - Esputo y - Sangre HORAS: DE 10 a 12 m. y de 2 a 5 P. M.

HUMBERTO ZAMORA VARGAS

2455 Tel.

FARMACEUTICO

Apar. 64

25 varas al oeste de sa Imprenta Nacional

Autores de Avisos

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

entre una porción de tratados y conflictos, la posibilidad de que los escritores pongan su pluma al servicio de los grandes almacenes, a efectos de la propaganda de los mismos, redactando avisos o escribiendo artículos alusivos.

Se cita el caso de Prevots, académico, que no resistió la tentación de escribir para la página de avisos de una casa automovilística.

El hecho no es nuevoaunque venga del viejo mun do (las cosas nuevas no salen casi nunca del nuevo mundo, como podría suponerse). Paul Morand, escritor universalizado por sus narraciones internacionales cobró una fuerte suma de dinero por hacer figurar un

Europa, que da siempre auto Bugatti en su célebre la pauta al resto del mundo novela «El Buda Viviente». en cuestiones intelectuales Además, hace tiempo que discute, en estos momentos, los escritores, con todo éxito no se substraen a la tentación financiera de ponerse en contacto con la literatura positivista de la reclame.

> Si su bicicleta no tiene neumáticos REX FOX no tiene lo mejor i i Cámbielos hoy mismo!! CICLO CLUB



Imp. EL SOL

Se denuncia una casa donde se Bernard Shaw y los periodistas

profesional de la paradoja y lúmenes."

al mundo lo que sé y pien- man mi opinión». so de los judíos, necesitaría

George Bernard Shaw, escribir cuarenticuatro vo-

«posseur» literario, sigue El repórter le interrogó siendo accesible a los perio- entonces sobre si creía que distas. Ultimamente Shaw, los judíos forman una raza que tiene difiniciones, sen- escogida, a la que respondió tencias y opiniones aplica- el genial humorista que: bles en todos los climas y a «Seguramente no; y esta todas las razas, ha sido irre- monstruosa presunción es la verente con los israelitas. que ha provocado siempre Un diario judío le preguntó, su ruina. Los judíos son hace poco, qué penzaba de demasiado prospenso sa conla andariega raza, y Shaw solarse, recurriendo para ha contestado lo siguiente: ello al ambiente en que es-- 'Si debiera comunicar tán los Salmos, que confir-

Los Concursos de EL SOL

Con esta edición continuamos una serie de concursos que hemos planeado a beneficio de nuestros lectores.

Un traje de casimir inglés hecho a la orden en la Sastrería Americana de Juan Piedra y Hno. se sorteará entre los lectores que nos envien 60 cupones, que tendrán derecho a una acción de participación en la rifa que será presenciada por los interesados, un notario y un funcionario público.

No es necesario enviar los cupones diariamente, pero los lectores notificarán a la administración de EL SOL de su participación en ei concurso avisando cuando hayan coleccionado los primeros treinta cupones, que serán cambiados por media acción en el sorteo. Al enviar los restantes 30 cupones se les remitirá la acción enumerada que les permitirá tomar parte en el concurso.

CORTE ESTE CUPON

Administración EL SOL, San José 1 Cupón

Concurso para la rifa de un traje

Nombre

Algunos interesados en la colonia italiana de La Uvita

aclaran una noticia sobre la venta de los bosques nacionales

Con motivo de una publidicha colonia para manifes- sitos necesarios. tarnos que no era cierta la efectuar esa venta.

Dirección

Lo que se ha estado hacación hecha en este diario ciendo es financiando esa cosobre la venta de trescientas lonia para poder dar cumplicicuenta mil hectáreas de miento al contrato, en una bosques nacionales que tra- de cuyas cláusulas se contaba de hacer la colonia ita- signa que, de las cinco mil liana radicada en La Uvita, hectáreas de terreno que en el litoral del Pacífico, se comprende la concesión, el acercaron a nuestras ofici- gobierno otorgará el título nas algunas personas inte- de propiedad cuando se haresadas en los negocios de la yan llenado todos los requi-

La Uvita, se ha ceñido noticia de que se trataba de siempre y seguirá ciñéndose al contrato respectivo.



teriores y 5 posteriores), de 6 100-00 c/u. 1.000-00 79 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio, de 9 100 cada una..... 3,900-00 720 tarminaciones a la última cifra del primer premio, de 9 30-00 cada una...... 10,800-00 Valor 456 premios 50,400-00

10 aproximaciones al primer premio (5 ante-

10 aproximaciones al segundo premio (5 an-

riores y 5 posteriores), de 9 200-00 c/u.

La Cámara de Comercio se interesa por la producción de películas de nuestro país La carretera a Sarapiqui para unir el interior de la república con el canal de Nicaragua

che de la Cámara de Comertes asuntos:

Se leyó la corresponden- mo Pío. cia, recibiendo atención esro, la del señor secretario mir resposabilidades. de relaciones exteriores por puntos interesantes.

películas.

cretaría de esta cámara ha- gobierno.

En la sesion de anteno- ciendo constar que se hizo solicitud para vender dulces cio se tomaron los siguien- conocidos en Estados Unidos con el nombre de Es hi-

La cámara acordó extenp cial ce la cámara, prime- der el permiso, pero sí asu-

Tercero, la de don Jacinto la que manifiesta que el bu- P. Arango, por la que se rou económico de Washing- muestra extrañado de que ton está interesado en la la cámara no tomara un buena información de Costa acuerdo, por el momento, Rica, especialmente en for- sobre el asunto de la carrema de películas cinemato- tera a Sarapiquí y en congráficas de los principales formidad con la indicación que él hiciera.

Se acordó obtener datos El ecretario de la cámaimportantes por ser ésto un ra manifestó sobre este parestímulo para el turismo y ticular que aunque el señor ver la mejor manera de obte- Arango expresa que la caner la producción de estas rretera a Sarapiquí uniría el interior con el canal de Ni-Segundo, la de los seño- caragua que es casi un heres Berrocal y Co. solicitan- cho, reportaría molestias y do la certificación de la se- contratiempos al supremo

de mercaderías, muchas de las cuales ya han sido decomisadas

Desde hace algunos días hemos tenido conocimiento de que en la capital se ha cometido un robo considerable de mercaderías.

Los detectives han tenido mucho trabajo en la investigación de este robo escandaloso, en el que gran cantidad de loza, objetos de fan-

tasía, telas y otras cosas fueron sustraídas.

En la oficina de detectives hay grandes cantidades de los objetos robados que han caído en comiso.

Debido a que en el día de hoy se han estado haciendo investigaciones necesarias es que no damos detalles acerca de este robo.

Cae una persona en un zanjón

Sebastián Naranjo, por las inmediaciones del camino a Desamparados, cayó dentro de un zanjón profundo anoche mientras se dirigía a su casa en estado de ebriedad.

Fué encontrado hoy en la mañana por algunas personas quienes dieron aviso a sus familiares para que lo sacaran de allí, lo que hicieron valiéndose de cuerdas para suspenderlo. Presentaba serios golpes en la cabeza y la espalda.

Fué atropellado un joven por un auto

La dirección general de tráfico recibió un reporte de la comandancia de policía de Heredia, dando cuenta del accidente ocurrido ayer en la esquina de La Flo-

En ese lugar el auto número 1413 atropelló al vendedor de helados Oscar Salas Víquez, ocasionándole un fuerte golpe en la frente de lo que tardará en sanar doce días según el dictámen mé-

La Facultad de Medicina elogiada por el Presidente de la República

Para un simple analisis se apela al laboratorio de la Zona del Canal

No. 419.—San José, 25 de junio de 1929. - El Presidente de la República acuerda: - Girar a la orden del Dr. Luis Schapiro la suma de treinta y un dólares diez centavos (\$30,10) con cargo a la partida establecida por el decreto No. 20 de 13 de octubre de 1927, para reembolsarle el valor de un anâlisis de agua de Santa Cruz de Guanacaste hecho en el Laboratorio de Zona del Canal y de 100 tubitos de vacuna antivariólica remitidos el 10 de junio.—Publíquese v comuniquese.--González Viquez.—Per el Secretario de Estado en el Despacho de Salubridad Pública y Protección Social, el de Gobernación y Policía, R. Cas-TRO Q.

Teoréricamente la facultad dn medicina es una admireble institución, a pesar de las críticas del público, que censura su pasividad en los varios casos que se han presentado.

La facultad de medicina discute y habla y gesticula, pero no puede realizar un simple análisis, o al menos si puede realizarlo el gobierno no tiene confianza en su habilidad para hacerlo.

A un país extranjero, a la Zona del Canal se ha ocurrido para hacer esta operación que ha costado al estado la suma de \$31,10 dollars americano o sean 124.40 colones.

Mientras se rebaja un veinte por ciento de los sueldos de los trabajadores de obras públicas, se aumenta una enormidad a los sueldos de los magistrados

Mientras se destituyen trabajadores en la municipalidad por economía, se crean grandes emolumentos

ma de justicia.

tiempos en que todos cla- suales? man por la economía.

tivo. Pero por otro lado, abre las llaves de escape del los ignorados, los obreros da casa y automóvil? manuales, pasan dificultapensa, las lamentaciones de deprimida del proletariado. una estrechez económica ca- En esto sí encaja aquel si insufrible.

ironía que, mientras en lillo traga más pinol.

En la gaceta apareció el Obras Públicas se rebaja el proyecto por el que se au- veinte por ciento de los samentará considerablemente larios de los trabajadores los sueldos de los señores ma- por una economía mal engistrados de la corte supre- tendida, se aumenten los sueldos a los magistrados Aumento enorme, exage- a ochocientos, mil y mil radamente enorme, en estos doscientos colones men-

Y no es sino un desatino, El congreso, cuuado de algo absurdo que en la mueconomía se trata, pone bre- nicipalidad, por entrar en ques a los gastos del ejecu- economía, se despidan a unos pobres trabajadores que ganan tres colones diarios, tesoro público en beneficio mientras al ingeniero Bertode unos cuantos, mientras lini se le redondea un suellos pobres trabajadores, los do de setecientos cincuenta que ocupan puestos bajos, colones mensuales, y se le

Y después dígase que en des, humillaciones y congo- nuestros país hay equidad jas sirviendo al estado con y justicia, y que hay que denuedo y teniendo en su abogar por el trabajador, hogar, a manera de recom- por solventar la situación

refrán, muy tico por cierto, Y en verdad, no es una de que el que tiene más ga-

No se ha cumplido con una promesa hecha a los trabajadores del muelle

Los gastos que ocasiona al gobierno la permanencia de las tuberías en Puntarenas

EL ASUNTO DE LOS TRABAJADORES DEL MUELLE

Puntarenas, 3 — Hace aproximadamente 15 días leí en su estimable diario una nota, en la que se decía que una comisión de importantes trabajadores del muelle se había dirigido al senor secretario de fomento haciéndole una petición justa y razonable. Esos trade jefe de las cuadrillas del muelle y el secretario de F. Por esta razón, el trabajo fomento prometió, en vista del despacho de esas tubede las posibilidades de con- rías avanza a paso de torflictos, arreglar ese asunto tuga, y esto, como es lógico, satisfactoriamente. Pero re- está ocasionando mayores sulta que a estas horas no gastos al gobierno, entre ha habido ningún cambio sueldo del delegado encarni mucho menos que dicho gado del despacho, del seseñor Contreras haya vuelto cretario, pago de la oficina, a su trabajo.

De aquí que una nueva cuidan de ese material, etc. comisión de trabajadores piense ir a donde el señor qué, siendo el señor Alvasecretario de fomento para rado el encargado de la volver a tratar este asunto, descarga del muelle, no se ya que con el nuevo jefe le recarga este asunto eviseñor Rivera hay ciertas tándose así tanto gasto

Esperan esos señores que

el Lic. Volio se interesará de veras por solucionar la cuestión presentada.

LAS TUBERIAS TIRADAS

Esto debe ser remediado cuanto antes. La gran cantidad de tuberías para las cañerías permenece aún tirada en el patio frente al muelle.

La dificultad con que se tropieza para despacharla bajadores desean que el a sus respectivos destinos señor Miguel Contreras es la falta de carros de carvuelva a ocupar su puesto ga en el ferrocarril al Pacífico.

sueldo de dos guardas que

No nos explicamos el por extra.

Corresponsal

PARE!!! OIGA Y MIRE!!! Loción MAJA a © 7.50 en LA FARMACIA IRIS

Teléfono 3101 Recuerde que es la botica que vende

a los mejores precios

La situación del mercado de abastos

La situación del mercado de abastos no presenta trasas de solución favorable quintales. para la clase pobre. Los precios de los artículos de primera necesidad son tan elevados que ya la pobretería en general clama porque se tomen medidas de emergencia para hacer más llevadera su vida. Y no se clase. diga que tal encarecimiento de los artículos de primera necesidad se debe a circunstancias especiales e inevitables: se dcbe únicamente a la costumbre de vender todo lo más caro posible para obtener una mayor ganan-

El arroz del país se está vendiendo a \$\mathbb{C}\$ 32 el quintal de primera clase: el de segunda a C 29.

Los frijoles se venden las. muy caros: los negros a C 8.50 la cajuela y los de color a C 10 y C 11.

El azúcar ha bajado un poco, pues esta semana se ha cotizado a razón de C 25 el quintal ...

La manteca también bajó algunos puntos: la criolla se vende a © 90 el quintal, y la extranjera a C 27 la la-

La harina se está vendiendo a C 54 el bulto de dos

Su precio se mantiene firme desde hace algún tiempo. El jabón se ha encarecido demasiado; se está vendiendo a C 10 la caja.

El queso se vende a C 1.40 el quintal de primera

El café en grano, de primera clase, se vende a \$\pi 75 el quintal.

El maíz, a pesar de haber buena existencia en plaza, pero oculta para la especulación, se está vendiendo a C 122 la fanega. Es un precio demasiado elevado.

Las papas se han convertido hoy día eu artículo de lujo: se venden a razón de C 48 el saco de ocho cajue-

Las verduras también con tituyen ahora un artículo de lujo.

Cualquier producto de esss se vende a precios prohibitivos.

> Imprenta SOL

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

En Sn. Carlos esperan al Srio. de Fomento

en espera del secretario de actual veranillo. fomento, Lic. don Arturo para el porvenir.

Desde hace algún tiem- Lic. Volio haga viaje para po, los vecinos de San Car- aquel lugar dentro de unos los y otros lugares, están pocos días, aprovechando el

Sabemos que él desea co-Volio, quien ha prometido rresponder cuanto antes a hacer una visita a aquella ese anhelo de aquellos veciregión que promete mucho nos, pero sus innumerables ocupaciones no le han per-Es muy posible que el mitido hacer ese viaje.

Un reclamo al estado por la negativa de un pago por trabajos en beneficio del gobierno

En los tribunales comunes se está tramitando un reclamo presentado por los señores Luis Ugalde Pérez y compañeros contra el estado a fin de que se les pague una suma de dinero que se adeuda por trabajos ejeen beneficio del mismo.

Ese reclamo está pronto a fallarse, y según parece, será favorable a los reclamantes, quienes han presentado todo en regla para entablar la demanda.

El trabajo consistió en la inscripción en el registro de la propiedad de todas aquellas propiedades del estado,

y cosa curiosa: resultaron ser muchas las que, por descuido no se habían inscrito las siguientes entre otras varias: Imprenta nacional, segunda sección de policía, plaza de la artillería, edificio de la comandancia de plaza, etc. Todas estas propiedades fueron inscritas hace apenas unos siete meses.

El Licdo. Jiménez Oreamuno, en tiempo de su administración recién pasada, negó el pago de ese trabajo, por lo que los interesados se vieron en la necesidad de presentar el debido reclamo que está para fallarse.

Se anuncian sensacionales revelaciones en el informe del General Calles

Mexico, 4 de julio.-El informe que sobre la última rebelión presentó hoy el general Calles, consta de cuatrocientas páginas, y contiene revelaciones sensacionales.

El presidente de la república lo aprovechará para incluirlo en el su mensaje al congreso que será leído el primero de setiembre pró-

Lea los avisos económicos

Página de la Sociedad

Regreso

Hace días ingresó al país procedente de los Estados Unidos el joven don Alberto Oreamuno Flores, quien había ido a esa gran nación del norte a graduarse de doctor en medicina. El joven doctor Oreamuno Flores es hijo del señor Presidente de la Corte Suprema de Justicia Lic. don Nicolás Oreamuno y de la distinguida señora doña Adelia Flores de Oreamuno.

Hizo sus estudios en la famosa Universidad de Jefferson, y después de muy brillantes pruebas, obtuvo el diploma que hoy con tanto orgullo pone en manos de sus padres.

Pero el aprovechado joven no contento todavía con su triunfo, también se propuso

sobresalir entre sus compañeros y en una de las pruebas de competencia ganó la única medalla de oro ofrecida para el que mejor examen presentara. La medalla trae la siguiente inscripción; "Premio de Terapéutica''. Este premio tiene un gran mérito y fue que para obtenerlo hubo de luchar el señor Oreamuno con cien aspirantes a él entre los cuales habían hombres de edad mucho mayor que la de este esforzado joven.

EL SOL le envia por este medio su más calurosa felicitación al nuevo doctor y le desea muchos éxitos en su carrera; así mismo se asocia a sus padres en la alegría que experimentan con tener de nuevo a su lado a su querdio hijo.

Notas Sociales

Rogamos a nuestras lectoras comunicar cualquier evento social de interés al teléfono 3404

San José Athletic Club

En la noche del sábado 6 de los corrientes y en el nuevo local que ocupa este centro social que queda frente a nuestras oficinas, dará en sus salones un baile para celebrar el cuarto aniversario de su fundación y en honor a Su Magestad Gladys I Reina de la Juventud.

pática fiesta dejará eco en nuestro ambiente, como to- ra esposa doña Lila Zamora. das las que este centro de de Fonseca Zúñiga jóvenes lleva a cabo.

En la Legación Americana

Como lo habíamos anunciado la fiesta de ayer en la tarde en esta legación resultó de lo más animada. El señor Davis y su señora esposa atendieron a los concu-Esperamos que esta sim- rrentes con toda esplendidez

y todos quedaron gratamente impresionados de las atenciones recibidas.

Aprovechamos de nuevo esta oportunidad para saludar al señor Davis y a su señora esposa.

Viajeros

Mañana debe de salir para la república de Panamá nuestro ministro en esa república señor don Enrique Fonseca Zúñiga y su seño-

EL SOL les desea un feliz viaje.

Para los Estados Unidos sale mañana el joven don Guillermo Pinaud Jiménez con el objeto de terminar sus estudios en uno de los colegios de esa gran nación.

Que coseche muchos triunfos son nuestros deseos.

Procedente de la ciudad de Heredia vino don Alberto Chaverri,

De la misma ciudad vino el comerciante don Juan Rodríguez en vía de nego-C109.

De Alajuela saludamos al joven don' Francisco Rosich.

Enfermos

Enfermo de algún "cuidado se encuentra el señor don Federico Rohrmoser. Oue mejore son nuestros deseos.

Perfectamente bien se encuentra ya lla señora doña Araceli Robles de Pérez. Nos alegramos.

CONFIDENCIAS FEMENINAS

San José, junio 29, 1929.

líneas para preguntar a usted una cuestión relacionada con mis estudios.

Estoy preparando un estudio sobre Egipto para mis ejercicios escolares y desearía que usted me ilustrara acerca de este punto.

Cuáles fueron los centros que predominaron en el Egipto cuando el país se dividió en alto y bajo Egipto?

Los mitos, explicación? Le anticipa las gracias mas sinceras una

GOLECÍALA

Dos centros predominaron cuando el Egipto se dividió en alto y en bajo Egipto; Tanis Abydos en el sur y el de Helipolis en el norte, en los cuales se elabororaron los dos mitos solares, que casi llegaron a constituir la religión nacional; el de Osiris y el de Ra.

El mito de Osiris, señor de Abydos, cuyo santuario estaba eu Thinis. representa la lucha de la vida con la muerte.

Osiris fue originariamente hijo del Sol, que muere todas las tardes a manos de su hermana Set, la noche, y resucita todas las mañanas en el joven Horos, el vengador de su padre que mata a su rival.

El combate de Horos con el asesino de Osiris se libra en las tinieblas, y sólo después de obtenida la victoria se eleva aquél por las mañanas triunfante en las alturas. Mientras la tierra vela, y con ella Sirio, el guardián celesie, en tanto que la Luna sube al cielo reemplazando al Sol y asegurando su resurrección.

El mito de Rá, dios de Heliopois, ciudad del Sol, re-

presenta la lucha de la luz con las tinieblas.

Rá es el Sol resplandeciente que con numeroso ejército a las órdeues de Horos combate a la Serpiente Apap (las tinieblas.)

De pie su barca sagrada, surca todos los días la sempiterna corriente de las aguas celestes, guiado y seguido por multitud de dioses secundarios. Horos de pie en la proa, sonda el horizonte con su mirada, acechando al enemigo, que está pronto a traspasar con su lanza.

San José, junio 30, 1929.

Es la infedeltdad motivo suficiente para divorcio. Gracias por su contestación

CASADA DESGRACIADA

Es motivo suficiente.

San Jose, junio 30, 1929.

De tiempo en tiempo aparecen manchas blancas muy pequeñas en las uñas y la gente dice que se debe al hábito de la mentira.

Miento ocasionalmente como todas las mujeres, especialmente en sus relaciones con las mismas mujeres, pero no observo esas manchas en otras amigas que son adictas rante la solemne ceremonia nupa la mentira.

Quiere usted ser tan generosa de darme una explicación soble este tema.

Su contestación satisfacerá la curiosidad de su devota.

BERTA

Se trata simplemente de una idea absurda. Si fuera verdad todas las personas tendrían las uñas llenas de esas La gentileza de su diario mnéveme a escribirle estas manchas, pues la mayoría son afeccas r las mentiras.

San José, junio 30, 1929.

Affma.

tura tan bella!.

Leonorica Moreira era la más

linda mozuela de la Antigua. iJa-

más miraran mis ojos otra cria-

ra del foro nacional, iba tras sus

pesos, loco de amor Des-

pués de un asedio tenacísimo,

obtúvola en matrimonio, a peear

de que, en la calle, frente a los

balcones de la hermosa, resona-

ron, con asídua constancia, las

espuelas de oro y el espadín de

don Humberto. Este, que acaba-

ra de enviudar, era entonces un

mozo guapísimo, tal como está

en el retrato del salón. El acos-

tumbraba retratarse luciendo los

antiguos trajes pintorescos de los

caballeros; y aun los usaba, en

ocasiones, despreocupadamente,

reja que Leonor y él formarian,

Pero es el caso que el otro, en

una diamantina mañana, se casó

en La Merced con aquella pre-

ciosa muchacha, que aun no con-

nio, poco después de las once

de la noche, algunos vecinos vie-

ron a mi señor recostado en uno

de los balcones de la casa de Leo-

norica; muy triste, todo él en-

vuelto en la nueva capa. Aalguien

me aseguró que las maderas de

la ventana no estuvieron del to-

do cerradas y que el taciturno

caballero gozó de grata compa-

ñía. A la siguiente mañana, du-

cial, él encontrábase de pie in-

móvil cerca del primer altar. La

iglesia contenía a la más brillan-

te sociedad antigüeña, y muchas

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

. La vispera del matrimo-

taba catorce años

El Lic. Santisteban, hon-

Escucho por muchas partes mucho ruido a propósito de la facultad de medicina pero nunca he oído mencionar a un profesor o un alumno.

Es posible que exista escuela de medicina sin profesores y sin alumnos?

No le parece a usted que está una terrible anormali- y le escribo para pedirle consejo. dad que denota un espíritu vano innató a los deleitantes?

En un país que ha hecho marcados avances en instrucción popular cómo pueden tolerarse estos signos de analfabetismo universitario?

LUCILA

Sus ideas son las mías y me alegro que usted se interese por este asunto que ha prosperado merced a la indiferencia de la gente por estas anormalidades.

San José, Junio 30, de 1929

Soy inclinada a la música y toco regularmente, aunque siento que las nociones que tenía de jazz y de tango y de fox trot se interponen en mis estudios de la música clásica que he emprendido hace unos tres meses.

El progreso insignificante que he hecho me desanima

Con muestra de aprecio soy su atta. servidora

INÉS.

Persigue bastaute los estudios y evite de tocar música americana por algún tiempo hasta que el oído se acostumbre a las notas de la música clásica.

EL RAPTO DE LEONOR

expresión de irónica piedad. El continuaba impasible, mirando altivamente a los hombres y atusándose los negros bigotes. La ceremonia terminó y comenzó el desfile hacia la residencia de la novia. Leonor iba pálida como la muerte, y su velo semejaba un sudario. Todos los ojos buscaban a su desventurado rondador; pero éste había desaparecido

. . . . La numerosa comitiva avanzó por la calle entre una compacta muchedumbre. De las puertas y balcones arrojaban flores a los desposados

. Ya se veía el portón en la vida normal To- de la casa nupcial lleno de rosas dos pensaban en la gallarda pa- y de ramas de azahares, cuando un formidable estruendo dejóse oír de pronto, y apareció en la esquina cercana al antiguo templo de Santa Clara una numerosa cabalgata, a cuya cabeza rigiendo un indómito potro negro, y luciendo un magnifico traje, avanzaba don Humberto de Mendoza.

Eran cincuenta caballeros con antifaces de terciopelo azul y con las espadas desnudas en la diestra. Sólo el jefe tenía el acero en la vaina y el rostro descubierto.

El grupo paróse en medio de la calle. Todos los jinetes echaron pie a tierra. Hizose un profundo silencio.

Entonces don Humberto avanzó tres pasos marcialmente y exclamó con su fuerte voz vibrante:

-Licenciado Santisteban: esta dama que habéis llevado al altar-oidlo bien-jamás será vuessonrosadas caras juveniles volvianse hacia don Humberto, con tra. Me quiere desde que aun es-

taba en la infancia, y si ha podido aceptar vuestra mano fué únicamente, por la presión despótica de su familia. Es mía, me la llevo ¿No es así, Leo-

La joven, casi desmayada en los brazos de una amiga, movió la gentil cabeza, afirmativamente. Carlos Santisteban se interpu-

so, lívido de rabia, entre su esposa y mi señor, deshojando una ancha daga toledana que sacó de su cinturón. Pero don Humberto saltó sobre él con la agilidad de un tigre, y dándole un rápido puñetazo en la frente, le hizo rodar sobre las piedras.

Los cincuenta hombres volvieron a montar y dispersaron a cintarazos a la multitud, mientras su jefe, sin perder un segundo, colocaba sobre su corcel a Leonor. En el instante en que partía, el novio, vuelto en sí del violento golpe, le intimó desesperadamente con estas duras palabras:

-¡Cobarde! Tu hazaña es de matón y no de hidalgo. iCon la espada y no con el puño plebello quisiera verte enfrente de mi!

El raptor, al oirlo, detuvo; con un portentoso esfuerzo de su braz derecho, el alto corcel encabritado, que al cambiar de rumbo, paróse, en un simpetu soberbio, sobre las temblorosas patas tra-

Y en esta épica postura de centauro, que hizo temblar de admiración y pavoroso asombro a los espectadores, contestó:

-Santiesteban, juro por mi alma que te daré la satisfacción que descas. ¡Ve pues, preparan-

do tu testamento, porque también te juro que morrirás en mis-

Y después de pronunciar, con metálico acento tan arrogantes palabras, hizo girar, con un hábil golpe de rienda, su caballo, que, arrancando chispas del empedrado con sus férreos cascos, se lanzó ciegamente en una carrera alucinante.

Los cincuenta enmascarados partieron, con la fantástica velocidad del relámpago, tras de su jefe. Y los antigüeños vieron, como en un vértigo febril, pasar la estruendosa cabalgata como un huracán, dejándoles la impresión quimérica de un torbellino oscuro volando en pos de una falda blanca

El viento arrebató el velo de la novia, que después de revolar a gran altura sobre los tejados, fue a prenderse en la cruzde hierro de la torre de La Merced. Allí estuvo durante mucho tiempo, hasta que, en una noche tenebrosa de borrasca, un rayo que no hizo daño alguno a la iglesia, lo covirtió en cenizas.

FROILAN TURCIOS

Muchos maestros A la solicitud hecha por

los maestros de la escuela República de México para que el congreso decrete el aumento de sueldos a todos los maestros del país, sin distinción de sexos, se agre_ garán otros memoriales apo yandole y firmados por muchos otros elementos del magisterio nacional.

La capitulación del Estado italiano

¡Y qué capitulación!

Qué ha recibido el Estado italiano? Nada, a no ser el reconocimiento de Roma, capital. Pero, alguien que dudara de ello? Yo he hablado por largos años con los hombres más eminentes de la Iglesia: ninguno pensaba seriamente en el poder temporal. La pérdida de este poder, había, por el contrario, acrecido el prestitigio de la Iglesia. Nadie se acordaba de él. Ni el Gasparri, eran curas que talvez ni se dieron cuenta del suceso.

¿Qué es lo que ha recibido el Vaticano?

Primero de todo, la abdicación completa del Estado italiano. La "ley de las garantías" de 1871, obra maestra de ciencia jurídica y política, ha sido abolida. la vida civil y, sobre todo, el matrimonio y ha cedido la escuela: la instrucción pasa enteramente a la Iglesia. Pero, lo que es más italiano ha realizado un acto del cual no hay ejemplo en la historia de la civilización moderna. Se ha obligado a ponerla de acuerdo con el estado de necesidad. derecho canónico. Ni aun fascismo, que se encontraba

Austria Hungria y España, en el período de mayor reacción, aceptaron semejante humillación. Ningún país, no digo democrático, sino simplemente civil, ha descendido tan bajo.

Y como si todo esto no bastara, el gobierno italiano se ha empeñado en entregar al Vaticano la suma de.... 1.750.000 millones de liras.

La Iglesia ha tenido dos períodos en los cuales trató con el gobierno italiano, pa-Papa actual, ni el cardenal ra llegar a un acuerdo, trató "directamente" hace cercuando en 1870 cayó el po- ca de cuarenta años, con der temporal: eran niños Crispi; trató «directamente», hace cosa de diez años, con Nitti.

Pero, ni Crispi, ni yo, pensamos jamás en ceder la dignidad del Estado italiano. Ni nunca nos lo pidió-la Iglesia.

Poseo yo un memorial autógrafo del personaje más responsable del Vaticano. El gobierno «fascista» ha ce- No estoy autorizado a pudido a la Iglesia los actos de blicarlo, pues tengo empeñado el secreto profesional. Pero puedo decir que: "la Iglesia nunca me pidió lo que Mussolini ha ofrecido".

Ni se lo pidió a Crispi, grave, es que el gobierno patriota y celoso de la dignidad del Estado.

No se trata entonces de un "acuerdo", sino de una "capitulación", que se hizo rever toda su legislación y a necesaria por efecto de un

Zapatería de Emilio Varela

50 varas al oeste de EL COMETA, contiguo a la Panadería Francesa

Especialidad en calzado fino para señoras v caballeros.

En su elaboración se usan los cueros más en moda.

Sus materiales y trabajo son garantizados por la misma selecta clientela.

Fue descubierta una fábrica completa para destilar aguardiente clandestino

Nicova envió un telegrama y estaba bien montada. Haa la inspección general dan- bía mas de doscientos litros do cuenta de que ese res- de fermentos listos para la guardo había aprehendido destilación. en la región de Nozara una fábrica completa para destilar aguardiente clan- no de esa fábrica. destino.

Todos los aparatos de

en una atmósfera irrespirable, ha buscado la manera de respirar y el Vaticano le ha dado un respiro.

Esta capitulación beneficiará a la Iglesia? ¿Beneficiará a Italia? ¿Beneficiará a la paz religiosa? ¿Beneficiará al mejoramiento de las relaciones internacionales?

Tengo yo graves motivos para dudar de ello, y es lo que me propongo demostrar en otro artículo.

FRANCISCO NITTI

El jefe del resguardo de dicha fábrica eran de cobre

Fue detenido Luis Abadía, quie confesó ser el due-

La Tienda MIL COLORES

Trajo especialmente de Londres un Magnifico CORTA-DOR INGLES titulado en el mejor colegio de Inglaterra. Tiene tres medallas obtenidas en diferentes exposiciones, así como los atestados de otros premios recibidos en efectivo.

Enrique Yankelewitz

Frente a La Alahambra Tel. 211

DE ASERRI

Va logramos ponerle el cascabel al gato y descubrirle la pata, pagándonos asimismo con creces nuestra labor franca y levantada y como no ha sido nuestro propósito mantener discusiones de testaferros ni hacer el papel de condottiere, aceptamos el consejo de ser sinceros. Sabemos que así no nos verán luego andar temerosos y contritos buscando consejo para defendernos de imputaciones hechas por la prensa.

Cuando se nos diga que mentimos y se nos pruebe, como cumple a caballeros daremos explicaciones, pero mientras digamos la verdad, estaremos firmes en nuestra labor de apuntar lacras para que se corrijan.

Si la entrada por impuesto de cañería es tan poca con todo y el gran número de abonados, debiéramos buscar la causa y no apoltronarnos sobre un sueldo mal ganado. Será acaso la inasistencia del tesorero a su despacho o la falta de diligencia en reportear a los morosos?

GARAGE GHISELLINI

Servicio prontitud y esmero. Servicio de automóviles diurno y nocturno. Camiones para toda clase de transportes. Precios módicos. Teléfono 3438. Local 50 vazas al sur dé la Botica Francesa.

Suscriba nuestra serie. «VELOCIPEDOS» Un colón cincuenta céntimos por semana CICLO CLUB

En todo caso, si las entradas municipales son tan exiguas, el Municipio puede ir pensando ya en la ley que regula los sueldos de empleados conforme sus entradas.

Nos queda ahora esperar otro consejo o talvez otro resentimiento, porque está de Dios que para decir la verdad en los tiempos q' cruzamos debemos de previo pensar en los avisperos de que nos hablaba don Ricardo.

Mal enseñados estábamos por acá en hacer cada uno lo que en gana le venga, sin una crítica honrada v bien intencionada.

Loado sea Dios.

CORRESPONSAL

Aserri, Julio de 1929.

TALLER DE REPARACION

de toda clase de máquinas de escribir y de sumar, con certificado mecanico de la Wnderwood Typewriter Co. of New York City

Enrique Siberio

Tel. 3091-Frente a la Ferretería Borbón

Imprenta EL SOL

Tienda Oriental

Frente a la Botica Mariano Jiménez.-Avisa a su s e 1 e c t a clientela que va a realizar un gran surtido de sombreros a precios módicos, y que tiene gran existencia de hevillas y artículos japoneses. Pase a visitarnos y con mucho gusto le atenderemos.

OPORTUNIDAD!

Frente Este de la Auditoria del Pacífico se vende a plazos

mensuales 3 casas cómodas propias para famlia

Manuel Saavedra H.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

Teléfono 3404

Apartado 879

Lconomicos AVISOS

Hotel Victoria

Cuartos inmejorables. En su género lo mejor en San José. Honradez, higiene y esmero es el lema de este hotel. Comidas a la carta bajo la confección del cocinero italiano Angelo Albini. 125 varas al norte del Mercado, Paso de la Vaca. Propietarios administradores: Pérez y Ruiz.

Victoria Hotel

Select rooms. The best in San José. Honesty, hygienic service and attention are the motto of this hotel. Meals at the order under the direction of the Italian chef de cuisine Angelo Albini. 125 yards North of the Market. Paso de la Vaca. Proprietors and administrators: Pérez and Ruiz.

Garage Arango

Ezequías Vargas R.-Tiene el gusto de ofrecerle garage donde guardar su carro, y toda clase de reparación mecánica en el ramo de camiones y automóviles, ya sea en mi taller o en la calle, atiendo a cualquier llamada. Teléfono 2357. 50 varas al sur de la botica Mariano Jiménez.

Vermicida Infantil

Remedio heróico y del todo inofensivo para los niños.-Infalible para expulsar las lombrices y parásitos intestinales. - Unico Depósito SABORIO Hnos. San José, -Teléfono-2370 Apartado 192.

Atlantic hotel

Situated 50 yards from Palace of Justice, directly in front of Orange-Crush factory. Offers to the public in general. Clean and comfortable rooms. Meal service to order, cakes, Ice Cream as per desire. Prices moderate all attention given to boarders English spoken. San José, Costa Rica. Telephone 3271.

Jardinería «El Porvenir»

Antiguamente de Braghiroli y ahora de José Piedra.-Prontitud, esmero y arte. Teléfono 3597. Apartado 878. Calle de la Penitenciaría. San José, Costa Rica.

Taller Eléctrico de Juan Rafael Acuña

Electricista-Montador,-Teléfono Nº 3280. Montaje de Motores. Instalaciones de todas clases. Reparación garantizada de cocinas, hornos, plantillas, calentadores y planchas. Reparación y limpieza de máquinas de escribir, victrolas y registradoras. Se hace toda clase le llaves y llavines. Cambio de combinaciones: sistemas especiales. Avenida 1ª. - y 3ª. 150 varas al Este del Almacen Robert.

Cajas de Hierro

Las afamadas Cajas de Hierro en las que después de un incendio se encuentra intacta en ellos, la importante documentación, los vende a pagos don Rómulo Artavia. 75 varas al norte de la botica El Cometa.

Taller de Electricidad, Hojalatería y Fontanería

De Francisco Rosales J. 25 varas al Norte de la Imprenta Alsina. Especialidad en reparación de Cocinas Eléctricas y Aparatos de Calefacción, Instalaciones Eléctricas. Servicio hasta las 10 de la noche. Teléfono 3250-San José.

Lia de Montero

Profesora y traductora de Inglés y Castellano, con práctica en el Colegio Berlich de los EE. UU. y veinte años preparando a los estudiantes aplazados del Liceo y demás colegios nacionales. Apartado 1208. Habitación: lado Norte Palpería del Río de la Plata.

Lia de Montero. - Spanish and English translator and teacher chell, Pierre S. du Pont, O. of both languages, 20 years of practice.

P. O. Box 1208.

Residence next to Pulpería "Río de la Plata"

Taller Mecánico

Depósito de toda clase de maquidarias, - Cepilladoras, Máquinas de disputablemente en la pri- ro es ante todo el exponente Aserrar, Motores, Poleas Descascaradoras de Arroz, equipos completos. - Compra y venta de toda clase de maquinarias, LEON RO-JAS G.-Teléfono 2526.-50 varas al este de El Laberinto.

Muebles!, !Muebles; y más ¡Muebles!

El Almacén de Muebles más surtido en Costa Rica; casa de dos pisos llenos de muebles, usted puede adquirirlos por el precio que ofrezca.

Se compran y venden propiedades. Fernando Asch & Co., 125 varas al Este del Teatro América, Av. Central. Teléfono 2004, Apartado 904.

Garage

Garage Alfaro autos nuevos, bien equipados y con tarifa a la vista. NOE ALFARO.-Teléfono 3128.

Almacén y Fábrica de Muebles "Muñoz Hermanos"

Ofrece al público toda clase de muebles y a la vez colchones de superior calidad. En este establecimiento se garantiza todo lo que se vende o salga de su fábrica. Después que pregunte los precios en los demás establecimientos pase usted por donde nosotros. 50 varas al Norte del depósito de maderas de los señores Bárbara & Neurhor.

Compramos: Créditos litigio-

Manuel Antonio Bonilla N. Se hace cargo de negocios judiciales.

Bufete del Licenciado Clau- Dirección: parte norte del dio Castro Saborio, contiguo a "La Tribuna".

Al público .--- Servicio de Abogacía y Notariado de Horacio Alvarado y Francisco Calderón .-- 50 varas al Sur Imp. Alsina.

Cuando falle su carro .-- Urge mandarlo al Garage "EL ROSENKRANZ"

Sanarrusia y Leitón Lado Sur Teatro Nacional

PENSION MILAN

Altos del Balcón de Europa Frente al Teatro América Se alquilan cuartos amueblados,

ventilados e higiénicos, con comida o sin ella.

Precios módicos

Teléfono 3916

Tenemos toda clase de represtos para las máquinas VESTA aunque no los necesite CICLO CLUB

~~~~~

Para Trabajos artísticos sos, derechos hereditarios, de pintura, dibujo y decorahacemos mortuales, denun- ción Lidio Bonilla e hijos. cios, levantamos títulos su- 75 varas al Este de LA pletorios.-Apartado No. 453 PLAYA, Estación del Pacíflco San José.

> Lotes---céntricos en San Isidro de Coronado vende el Dr. MAX FISCHEL

Harinas frescas --- de muy buenas marcas donde ABRA HAM BRESCIANI .--- Teléfono 2047

edificio de Correos.

BILLAR! UNO DE LOS MEJOres en el país; mil colones. Costó 5.000 con 15 bolas. Informes en esta Administración.

### Imprenta EL SOL

### CIRCULADORES

Jóvenes activos, que conozcan la ciudad, se necesitan

Dirigirse al Jefe de Circulación don Gonzalo Ulloa en la

Administración de EL SOL

# Diputaciones

Ciudad

Cen el título las diputaciones publica su estimable perlódico en su uúmero 57 un artículo firmado por un coperatista, haciendo u i llamamiento a sus companeros que forman las sociedades llamadas Cooperativa Constructora y Banco de Cooperación Nacional, para que aunen sus esfuerzos a trabajen en favor de la candidafura para diputados, de los señores Boza Cano y Nú-

Yo, ruego a Ud. se sirva darle cabida en las columnas de su diario a esta opinión, que es de otro cooperatista que simpatiza con la idea lanzada por un compañero y que considero que tendrá acogida dentro de esas des agrupaciones.

Los señores Boza Cauo y Núñez, vienea cooperando de una manera activa y desinteresada en estas dos sociedades y le vienen prestando desde su fundación sus importantes servicios. Por eso me parece que sería muy insto que esas sociedades se decidieran a unificar su propaganda y ayudar al triunsc de esos dos elementos, para que lleguen a la cámara de diputados en la próxi-San José, puede estar segura de que estos buenos ciudadanos, sabrán desempeñar su cometido a satisfacción. Pues como dice un cooperatista, estan bien preparados para servir ese honroso car-

La clase obrera tiene que reconocer, que los señores Boza Cano y Núñez, siempre han estado del lado de ella y que le han ayudado en todos sus empenos, y

sobretodo, en la fundación de las dos cooperativas que prestigian hoy con su estabilidad y utilidad a los obreros que llevaron a cabo la fundación de estas dos importantes sociedades.

Estas razones me obligan a contribuir y a pedir a mis consocios su cooperación, para darle cuerpo a la idea del cooperatista que nos llama a emprender trabajos en favor de los excelentes compañeros Boza Cano y Nuffez.

Le anticipo las gracias; Señor Director y soy su atto. servidor,

RUFINO ARAYA

### Un secreto

Por qué son notables los alemanes? Por la música, dirán algunos; por las ciencias, dirán otros; por el arte de la guerra, exclamarán varios.

Pues bien, los alemanes son notables por muchas cosas, pero especialmente por una que los ha hecho famosos en todo el mundo. Suya es la ciencia y suya es el arte de la fabricación de la Cer-

Traube se ha provisto de maquinaria alemana y recetas alemanas y de mercaderías alema legislatura. La provincia de manas para producir su famosa Cerveza.

### LIDIO BONILLA P.

- Pintor, Decorador -

Rótulos y Dibujos

75 varas al Este de «La Playa» Estación del Pacífico San José

### Los diez grandes financieros

de los americanos quienes sou los diez leaders más notables en el mundo de las finanzas en la poca actual?

Los observadores no podrán ponerse de acuerdo se- deben ser de provecho a la porque es difícil conciliar cular.

serian: J. P. Morgan, An-P. Van Sweringen, las razones que determinan mi elección.

se ha vuelto en el medio \*a los capitalistas americanos hacer operaciones en el extranjero. Capaz en su propio derecho, Mr. Morgan es el símbolo del poder de la hrma.

Mr. Mellon haría competencia para tener el primer lugar entre los diez como ciudadano privado. Su admirable record desde 1921 como secretario del tesoro aumenta sus credenciales. Bajo su administración la deuda de la guerra ha sido rápidamente reducida, sin afectar la propiedad del país.

Mr. Young es el ejecutivo que preside el Radio y la

Desde el punto de vista General Electric Company, v simboliza el tipo del hombre de negocios en las empresas de utilidad pública. Su lema es que los negocios deben tener fines sociales y gnramente sobre este punto comunidad. Como figura pública, ha tenido un rol sus opiniones sobre el parti- importante en la preparación del plan Dawes, y sir-Mis propias selecciones vió el primer puesto de colector general de las reparadrew W. Mellon, Owen D. ciones de Berlin. Está des-Young, Henry Ford, John empeñando un papel de im-D. Rockefeller Sr., Hjal- portancia en las negociaciomar Schacht, Montague nes que se llevan a cabo. Norman, Charles E. Mit- Tiene reuptación universal por su inteligencia y su imparcialidad.

Mr. Ford es el padre de la Industria de automóviles, Bajo la égida del presente cuyo crecimiento ha corrido Morgan la casa de J. Mor- paralelo con el desarrollo y gan Co. se ha convertido in- prosperidad de América, pemera easa bancaria rivada de la producción en masa. del mundo. Desde 1915 sus Mr. Ford merece crédito por operaciones han sido más sus doctrinas que preconivastas que en el pasado, y zan el aumento de salarios.

Mr. Rockefeller, aunque principal que ha convertido está en retiro, simboliza un espíritu iniciador y de organización de los presentes métodos de negocios. Sus donaciones con fines científicos le han valido renombre universal.

> Herr Schacht, oomo jefe del Reichsbank, es responsable por la estabilización del marco alemán desde 19224. Desempeñó un rol monumental para poner orden a las finanzas alemanas. En el asunto de las reparaciones su presencia es importante en representación de Alemania.

> > Pasa a la Pág. 8a.

# United Fruit



### SERVICIO DIRECTO DE VAPORES



Fácil conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SI-XAOLA, SANTA MARTA y ZACAPA, para los pasajeros que se dirijan a Cartagenas

### **NUEVA YORK**

Servicio semanal con los vapores CALAMARES, PASTO-RES, TOLOA, ULUA.

Llegan a Limón los jneves por la mañana procedeutes de Nueva York via Habana y Cristóbal. Salen los sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en la Haaana.

### **NUEVA ORLEANS**

Servicio quincenal con los vapores COPPENAME, SARA-MACCA y SURINAME. Llegan a Limón el día viernes por la mañana con procedencia de Nueva Orleans, zarpando de Cristóbal para "Nueva Orleans el día lunes eu la tarde.

### SAN FRANCISCO

Servicio semanol con los vapores «LIMON», «ESPARTA»,

«SAN JOSE», «SAN MATHO» y «LA PERLA». Llegan a Limón tos sábados pot la mañana procedentes de San Francisco, vía Canal de Panamá, y salen para San Francisès por la misma ruta los domingos en la mañana.

### INGLATERRA

Servicio quincenal con los vaporee ARIGUANI CARARE, v CAVINA.

Principiand) con e vipor CA-RARE que saldrá e Paerto Limón el día 5 de Julio

es os vapores seguir n llegando a Puerto Limón los Ju ves por la mañana procedentes le Avonmouih, vía Bárbados, Trinidad y Cristóbal y saldrán d: Limón para Avonmouth, vía Kingston los Viernes por la tarde

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón y los subagentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucs., pueden dar los informes que les sean solicitados, en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Limón, 28 de junio de 1929.

Administrador

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

### Los avances...

Viene de la pag. 2a.

land como dicen en inglés. Tierras de estas repúblicas son las tierras que las compañías usan para sus trabajos y las tierras que miden como suyas, y las tierras que cultivan como suyas, y las tierras que explotan como suyas.

La extensión de las tierras fuera a la extensión de una provincia

Los avances de las compañías extranjeras en territorio patrio exceden en superficie a la extensión de una provincia nacional. Pero su valor es inapreciable porque las compañías que han elegido el campo no han tomado las taras del campo sino lo más valioso, la carne, el jugo como podría decirse. siciones son valiosas porque

La población de la frontera

La escasa población que mora en la línea de la frontera no entiende esos vanos alardes de patriotismo de que dan muestras algunos ciudadanos bien intencionados del interior de San José, especialmente. Analfabetos en su mayoría no saben donde empieza ni donde termina el territorio patrio, y su patrón puede hablar otra legua y tener otra religión que la suya, que a ellos no le interesan.

Teniendo que depender de sus esfuerzos manuales para ganarse la vida, los pobres viven en la misma condición infeliz de hace cien años bajo la egida del ex tranjero como bajo la egida del compatriota.

Explotados despiadada-mente por los pocos nacio-Financieramente esas adqui- nales que plantaron sus tiendas en las selvas no han representan material selecto encontrado diferencias, en que se ha seleccionado silen- el nuevo régimen que le ciosamente en un curso lar- han impuesto los amos del go de tiempo. Seis meses presente y de ahí que los gasta la compañía midiendo pobladores de la línea fronlos terrenos, desechando las teriza no se hubieran alarhierbas y amojando lo bue- mado ante las incursiones del extranjero en esas zonas.

# Los diez grandes...

Viene de la 78 página

Mr. Norman, como gobernador del Banco de Inglaterra ha desempeñado papel importante de una manera su til en las negociaciones de crédito que se han llevado a cabo después de la guerra. El ha trazado los lineamientos de la política financiera que han seguido otros países. Fue consejero del difunto Benjamin Strong, la personalidad más notable en el sistema de bancos federales, y puso sus influencias a favor de un acercamiento entre los bancos centrales.

Mr. Mitchel, del National City Bank, es figura notable de los bancos comerciales en el país. Su poder como financiero y su influencia moral son poderosas.

Una crisis reciente en Wall Street fue evitada por su cooperación inmediata ofreciendo un empréstito de \$25,000,000 de dollars a los krokers.

Mr. du Pont es el que

simboliza mejor las nociones de negocio científico y de eficacia en el manejo de las operaciones. La parte que él desempeñó en la reconstrucción de la casa de E. I. du Pont de Nemours Company y en la reconstrucción de la General Motor Company lo colocan a la cabeza de los leaders industriales del país. Aboga por el buen manejo de las empresas y personifica el nuevo industrialismo de los Estados Uni-

Mr. Van Sweringen, la figura principal en seis compañías ferroviarias, lo he elegido porque personifica el tipo de la aventura en las empresas de rieles. Ha tomado la supremacia en agrupar a los ferrocarriles bajo un solo consorcio, de acuerdo con los términos de la ley de transportación de 1920.

(Merryle Stanley Rukeyser) (New York American)

# Lidio Bonilla P.

Pintor, Decorador Rótulos y Dibujos

75 varas al este de LA PLAYA. Estación del Pacífico. San José

# Hamburg - Amerika Linie

Salidas de LIMON, Costa Rica, para: CRISTOBAL, COLOMBIA, VENEZUELA CURACACAO, TRINIDAD, FRANCIA HOLANDA, HAMBURGO INGLATERRA,

M.N. MAGDALENA, 12500 Tons. 12 Julio 75000 Tons. 26 de julio V. RUGIA

GUATEMALA,

TAMPICO,

MEXICO

V. RUGIA 7500 Tons. 5 de Julio V. TEUTONIA 7000 Tons. 2 de Agosto

Salidas de CRISTOBAL para:

EUROPA HAMBURGO directo, 6 vapores al mes

LOS ANGELES, SAN FRANCISCO Cal: 4 Vapores al mes

COLOMBIA, PERU, CHILE

4 Vapores al mes

Para informes:

Victor Fabian

San José y Limón

# Buena Oportunidad

Para adquirir un lote de terreno DOS MANZANAS DISPONIBLES

A 100 varas al sur del Paseo Colón, a cinco minutos del Mercado de esta ciudad, ofrezco magnificos lotes para construcciones.

Daré comodidades de pago para la adquisición de ellos. Para informes y condiciones de trato pueden entenderse con don Miguel Angel Herrera en el Banco de Cooperación Nacional o directamente con el suscrito.

Andrés Boza Cano.

### VARIEDADES

TEATRO DE PRIMERA CATEGORIA

HOY - Viernes, 5 de julio - HOY A lus 6.45.--Siguen los llenos

La Tempestad

con John Barrymore y Camila Horn Entrada 50 céntimos

A las 8.30.- Popular - La bellísima película La Muñeca de Paris

Creación de Lily Damita Entrada 50 céntimos

DOMINGO: Grandioso acontecimiento de arte v emoción

### ELTENIENTE DEL REY

Interpretación magistral de grandes artistas europeos Un emocionante v bello drama

de presentación magnifica

4 de julio de 1929.-Está escrito que el puerto de Puntarenas sea el escenario de luchas abiertas, de conflictos, de pleitos entre las autoridades municipales y las autoridades ejecutivas.

Correspondencia

Quién es culpable de esta disociación que cunde por todas partes y desanima a los trabajadores. Se está laborando en forma terrible para los verdaderos intereses de la provincia:

Los munícipes por una parte se quejan del gobernador Rodríguez, Tienen sus razones probablemente. El gobernador por su parte lamenta los excesos de los municipes, que están obstaculizando su labor. Tiene sus razones probablemente.

En esta situación si las dos facciones contendientes tienen razon en sus discusiones, que en nada interesan a los porteños, por qué no tratan de llegar a un arreglo?

**Puntarenas** 

Por qué no ceden en sus pretensiones?

Por qué no se retiran de la arena y dejan el campo libre a nuevos elementos?

Corresponsal.

SE PERFORA

Configuo al Granero de la

Constructora

Se vende un juego de muebles a plaços y estampillas de la República de Nicaragua Olga de Fonseca V.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

# Vendrá una compañía de comedias. zarzuelas y revistas

El empresario del Varielas y revistas.

Esa compañía estará en dades don Mario Urbini, esta capital por ahí del veinque siempre se esmera por te del corriente mes, y podar buenos espectáculos a demos adelantar al público. nuestra sociedad, ha hecho "la noticia de que figuran en arreglos para traer una com- en ella muy bellas mujeres, pañía de comedias, zarzue- reputadas como bailarinas y cantantes.

### El secreto de Alemania

Por qué son natables los alemanes? Por la música, dirán algunos; por las ciencias, dirán otros; por el rrte de la guerra, exclamarán varios.

Pues bien, ios elemanes ssn notables por muchas cosas, pero especialmente por una que los ha hecho famosos en todo ei muudo. Suya es la \*ciencia y suya es el arte de la fabricación de Cerve-

Traube se ha provisto de maquinaria alemena y recetas alemanas y y de mercaderías alemanas para producir su famosa Cerveza.

Imprenta EL SOL Toda clase de trabajos en el ramo

### Pensamientos

La proximidad de la muerte doma, achica y acobarda al espíritu más rebelde, descreido y energico.

Al través de una serie de atinadas observaciones y de una lógica e inteligente deducción de esas observaciones, puede llegarse a cloncusiones tan certeras como la misma confirmación de hechos con sumados.

" Si el parentesco, en vez de ser \*obligatorio\*, como es, fuera opcial, iqué escaso número de parientes habria en el mundo!

Ninguna mujer se confiesa jamás culpable del alejamiento del marido; siempre es 'la otra' la que lleva sobre sus espaldas toda la culpa de los desastres canyu-

Algunas situaciones en la vida obligan a vivir "al día"

PIDA usted el REFRESCO marca

# La Mejor

Y notará la diferencia en el SABOR, y CALIDAD que la hace ser la preferida por el PUBLICO

JUAN LUIS CAMPOS

# TIENDITA

La Tienda de confianza para las señoras

Acabamos de recibir:

Géneros para camisas de hombre y blusas de niños

Calcetines de seda para niños, en todos colores del número 0 al 9

Recordamos que para recién nacidos tenemos todo lo que se necesita, hecho y bordado a mano y del mejor gusto.

Se confecciona en nuestro taller todo lo que se desee

ejecutado por las mejores operarias del país